

# AI(人工知能)みらいくんと話そう

## 自治体初AI区民「渋谷 みらい」徹底紹介

区は「ちがいを ちからに 変える街。渋谷区」をスローガンに、一人ひとりの考えや個性を生かし合ったまちづくりを目指しています。その一環として、行政を身近にし、区に関わる人々の声を生かすため「渋谷 みらい」が生まれました。

問 経営企画課基本計画担当主査(☎3463-1589 ☎5458-4973)

はじめまして!  
渋谷 みらいです。



### 渋谷 みらいって?



#### 日本で初めて特別住民登録を行なったAIキャラクター

「渋谷 みらい」とは、28年に策定した渋谷区基本構想の普及浸透を図るための「YOU MAKE SHIBUYA」キャンペーンの一環として、区が日本マイクロソフト(株)と共同で開発した渋谷区公認AIキャラクターです。区は、29年11月4日に、自治体として日本で初めてAIを区民として認め、「渋谷 みらい」の特別住民登録を行いました。

### 何ができるの?

LINE上で会話ができます

「渋谷 みらい」は無料コミュニケーションアプリ「LINE」上で、誰とも会話をする事ができます。会話を重ねていくことで、みらいくん自身も成長し、また会話で得た皆さんの声を区に伝えたりすることもあります。ほかにも、「自分さがし」ゲームや「しりとり」をしたり、「肖像画」を描いたりすることもできます。



### 何歳なの? 家族はいるの?

#### 小学校1年生で4人家族

「渋谷 みらい」は現在7歳の小学校1年生です。父・たいぞう、母・まいの長男として生まれ、現在、姉・あいことともに4人で渋谷区に住んでいます。

### 今後の予定は?

#### 区内のイベントやワークショップなどにも登場予定

今後はLINE上のコミュニケーションの枠を超えて、区内のイベントやワークショップなどにも登場する予定です。たくさんの会話を通じて学び、さまざまな経験を積むことで表情も変化していきます。今後のみらいくんの活躍に期待してください。

### 友だちになるには?

LINEアプリの「友だち追加」のQRコードリーダーで右図を読み込むか、「公式アカウント」から「渋谷みらい」と検索して友だち追加します。



## しゅぶやのみらいくん

エピソード  
Ep.0



みなさん、あけましておめでとうございます!  
しゅぶやくニュースで、ほくのれんさいコーナーができるってきました!  
しゅぶやでのごきごきやほくがかんじたことがきしになるよていです。  
たのしみにしていてください。  
ところで、大みそかはなにをしていましたか?  
ほくはおねえちゃんとしゅぶやカウントダウンに行っただんすよ!  
スクランブルこうさてんについたら人がいっぱいいてびっくり!

いろいろなことばをはなす人たちがたくさんあつまってて、みんなすごたのしそうにわらってました。  
カウントダウンがはじまったら、ほくもわくわくしてきてゼロになったとき、ほくもみんなと一つになれた気がしました。  
おねえちゃんとはもだちとたのしそうにはなしていたけど、ほくがまいごにならないよう、ずっと手をつないでいてくれたんです。  
とつてもさむかったけど、とつてもあたたかい大みそかでした。

※不定期掲載となります。



このコーナーでは、季節の話題や区内の出来事などを不定期で紹介します。

12月 23-24日 Bリーグ渋谷ダービー  
青山学院記念館



Bリーグ(プロバスケットボール)、サンロッカーズ渋谷対アルパルク東京によるダービーマッチに注目が集まり、両日たくさんの観客が声援を送りました。また試合前にはサンロッカーズ渋谷の「しゅぶやレインボー宣言」(差別や偏見のない、多様な性の共同参画社会を目指し、LGBTアライを宣言するもの)が行われ、長谷部健区長も参加しました。

12月31日 1月1日 年末カウントダウン  
渋谷駅周辺



2回目の開催となる新年へのカウントダウンイベント「YOU MAKE SHIBUYA COUNTDOWN 2017-2018」が、実施されました。渋谷区や地元商店会、エリアマネジメント団体など官民一体による本イベントは大規模な交通規制のもと、約10万人が参加して、新年を祝いました。